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Feria de Abril___Los sevillanos disfrutan de las casetas en familia aunque el cal

CARMEN DEL TORO

E l Real de la Feria ya estaba lleno a
las dos de la tarde aunque se no-
taba que no era festivo, como el
domingo en el que parecía que

toda la gente quería estar bajo las case-
tas. El lunes de calor ha tenido dos par-
tes, la mañana de las recepciones, que
seguirá tanto el martes como el miérco-
les, y la vida en el interior de las casetas,
esas que se llenan a partir de las tres de
la tarde, cuando termina el colegio y el
trabajo, y que se intensifica bien entrada
la tarde, cuando llegan los que van a vi-
vir la tarde-noche y hasta que el cuerpo
aguante.

El paso por la portada es casi obligato-
rio, pero no es necesario, se puede entrar
en el Real por donde bien pueda uno,
aunque es cierto que la foto oficial es en
la Portada y pocos, muy pocos, se resis-
ten a hacerse la foto y subirla en redes
bajo el homenaje al Pabellón Mudéjar.
Lo cierto es que la portada sigue siendo
la entrada y hasta la salida del que va a la
feria y, como menos forasteros y con más
familias, la feria se traslada a las casetas.

Guarda en la puerta de la caseta y lle-
no hasta la corcha. Muchas de las case-
tas de la feria estaban este lunes llenas
más allá de la hora de comer, porque a la
feria se suele ir un poco tarde y más si an-
tes de ir a la propia hay que hacer una vi-
sita… o al contrario, porque una parte de
la esencia de la feria de Sevilla es recibir
en la caseta y la otra, la de recibir al invi-
tado.

Como es tradicional, el lunes de Feria
es lunes de recepciones: en la municipal,
con el alcalde y el grueso de la corpora-
ción recibiendo a entes sociales, cultura-
les y medios de comunicación, en la de la
Policía Nacional que celebra sus 200
años de fundación aunque ya la Portada
le hace su especial homenaje, la del
Puerto de Sevilla, las varias de los sindi-
catos o la de la Cámara de Comercio, sin
olvidar la del Círculo Mercantil, que si-
gue acogiendo muchas recepciones e in-
cluso representantes políticos que baja-
ban de Madrid a los que el calor les resul-
taba insoportable.

Sí, los precios han subido, ya lo anun-
ciaban los propios hosteleros cuando

Lunes de feria en familia,
amigos y en espera de la fiesta
DÍA DE RECEPCIONES___La actividad
se reparte entre las recepciones
oficiales y la vida en el interior de las
casetas  PRECIOS___Han subido,
aunque parece que los más feriantes
ya tienen las cuentas hechas

El lunes es, de verdad, la feria, como antes lo era el martes cuando no había festivo. ROCÍO RUIZ/EP

aún estaba la feria a medio montar. Pero
el sevillano lo sabe, sobre todo el socio,
que tiene claro que su feria es de uno,
dos o siete días, porque el socio sabe qué
dinero tiene para gastarse y, aunque sea
un susto el plato de jamón o la jarra de
rebujito, las cuentas previas ya están he-
chas y ya veremos hasta donde llega-
mos.

La jornada del lunes no es para mirar
el bolsillo. Es de verdad para disfrutar de
la charla y del baile en la caseta, del
buen comer y del buen beber, esperando
que llegue el amigo o mandándole men-
sajes al amigo que no se ve, de hacerse
selfies, fotos grupales y de hacer tiktok
de lo que se tiene, ese clavel que se trans-
forma en protagonista, de los volantes
en medio de las sevillanas, de hacerse un
hueco para bailar o para pedir. El lunes
es, de verdad, la feria, como antes lo era
el martes cuando no había festivo.

Pasada la jornada oficial de los engan-
ches, los coches de caballos volvieron a
tomar el Real y de qué manera, algo me-
nos que el día previo pero disputándose
el terreno con los caballistas, hermosas
estampas donde las haya, y, por supues-
to, con los sevillanos, que habituados sa-
ben manejarse, y con más de un foráneo
y turista que se veía casi atrapado para
cruzar.

El calor hizo que se espaciara el disfru-
te de la feria y cuando comenzaba a caer
la tarde, empezaba la segunda riada ca-
mino de la feria, uniéndose al personal
que ya estaba en el Real. El tardeo, pero
de tarde de verdad, se hace fuerte en la
feria cuando hace calor y es a partir de
las siete de la tarde cuando comienza la

segunda vida en las casetas y, si no, que
se lo digan a los camareros, acostumbra-
dos a jornadas maratonianas y a adap-
tarse a los horarios del feriante, que de-
pende y mucho de las temperaturas.

El Metro, “desbordado”
En otro orden de cosas, el comité de em-
presa de la sociedad Metro de Sevilla
alertó ayer que el servicio está “total-
mente desbordado” porque el dispositi-
vo previsto es “insuficiente” ante la
afluencia de viajeros, extremo que según
la plantilla deriva de que el metro cuenta
prácticamente con “el mismo” número
de trabajadores y de trenes desde su
apertura hace 15 años mientras transpor-
ta a “seis millones más” de usuarios al
año.

En ese contexto, la representación de
la plantilla del metro manifestó ayer que
la operativa dispuesta para la Feria, con
un servicio ininterrumpido de 207 horas
continuadas, trenes en doble composi-
ción y frecuencias de entre siete y ocho
minutos en las horas de mayor deman-
da, “es insuficiente”. Esta situación, se-
gún la representación de la plantilla, se
está traduciendo en “insultos y amena-
zas” por parte de algunos viajeros, que
habría protagonizado incluso “alguna
agresión”.

“Cada año, la operativa planteada por
la empresa es peor con respecto a la ante-
rior y sobre las cuales llevamos tres años
trasladando quejas que no se atienden,
lo que hace actualmente la situación in-
sostenible, que afecta a la seguridad de
usuarios y trabajadores, llegando a estar
en riesgo el servicio a futuro si se conti-

núa en esta dinámica”, resume el comité
de empresa.

Por eso, el comité de empresa pide
“disculpas por la imposibilidad de poder
dar un servicio acorde a lo que se merece
la ciudad de Sevilla” y declina “cual-
quier responsabilidad”.

Por su parte, el director gerente de la
sociedad Metro de Sevilla, Jorge Maroto,
aseguró que el domingo, el suburbano
hispalense contabilizó su “récord abso-
luto de demanda diaria” con casi 159.000
viajeros, exponiendo que “el servicio es
especialmente exigente” estos días y pi-
diendo “disculpas por las demoras que
se pueden producir ocasionalmente en
los momentos de mayor afluencia”.

Tras considerar el comité de empresa
de la sociedad Metro de Sevilla, partici-
pada de manera mayoritaria por la cor-
poración privada Globalvía y de forma
minoritaria por la Junta de Andalucía,
que el servicio está “totalmente desbor-
dado” estos días de Feria, Jorge Maroto
ha explicado que el metro está absor-
biendo “una gran cantidad de personas
que provienen de fuera del área de in-
fluencia de Sevilla y que se dirige a las
estaciones de metro para coger el tren y
llegar a la feria de la manera más rápi-
da”.

Al punto, el director gerente del metro
ha detallado que “ya el viernes se supe-
raron los 100.000 viajeros y el sábado del
pescaíto fueron más de 134.000 personas
las que viajaron” en el metro; toda vez
que “el domingo la demanda fue de casi
159.000 personas, convirtiéndose en ré-
cord absoluto de demanda diaria en el
metro de Sevilla”. ■

Pasada la
jornada oficial
de los
enganches, los
coches de
caballos han
tomado el real
en un mano a
mano con
jinetes y
paseantes

El lunes no es
para mirar el
bolsillo. Es
para disfrutar
de la charla y
del baile en la
caseta, del
buen comer y
del buen
beber
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lor hace que muchos retrasen hasta la tarde su entrada en el Real

MOVILIDAD___En cuanto a los autobuses públicos de Tussam, el sábado se contabilizaron
129.292 viajeros, un 13,7 por ciento más que en el sábado inicial de Feria de 2003 

La Feria está siendo “exitosa”, con un
domingo con 19.000 personas más

AURORA GUZMÁN/SEVILLA | La Feria de
Abril ha registrado una presencia
“multitudinaria” y, por el momen-
to, está siendo “brillante y exito-
sa”. Así lo han asegurado el delega-
do de Fiestas Mayores, Manuel
Alés; y el delegado de Seguridad,
Ignacio Flores, al hacer balance de
la noche del alumbrado y el domin-
go.  

Sólo el domingo visitaron el Real
de la Feria 19.000 personas más
que el domingo de la Feria de Abril
de 2023.  

En cuanto a los autobuses públi-
cos de Tussam, el sábado se conta-
bilizaron 129.292 viajeros, un 13,7
por ciento más que en el sábado
inicial de Feria de 2003; mientras el
domingo fueron registrados un to-
tal de 212.284 viajeros, con un in-
cremento del 16 por ciento, respec-
to al mismo día del año anterior.

En el caso del metro, el domingo
contabilizó casi 159.000 viajeros,
alcanzado su “récord absoluto de
demanda diaria”, hasta el punto de
sufrir demoras.

Los aparcamientos subterráneos
cercanos a la Feria “han cosechado
de su lado un 100 por ciento de ocu-
pación”, otro dato más que refleja
la asistencia de público.

En materia de limpieza viaria, Li-
pasam ha recogido desde el sábado
un total de 278.330 kilos de basura
en el recinto ferial y su área de in-
fluencia, un 0,2 por ciento más que
en 2023.

El domingo fueron recogidos
197.740 kilos, un 11,6 por ciento más
que domingo de Feria del año pasa-
do, contabilizando la empresa pú-

blica de limpieza 29 denuncias por
incumplimiento de las ordenanzas
en materia del depósito y movi-
miento de residuos por parte de
particulares.

En cuanto a las incidencias en
las casetas, la Policía Local ha or-
denado el cierre de 5 de ellas “por
incumplimiento de horarios”, des-
tacando otras incidencias gestio-
nadas por la Policía Local, como 11
diligencias por accidentes de tráfi-

co, tres por ilícitos generales o cua-
tro denuncias contra vehículos de
transporte concertado (VTC) que
operan para empresas de alquiler
de coches con chófer, por la capta-
ción de viajeros en la estación de
trenes de Santa Justa y otra en el ae-
ropuerto.

La carpa hospitalaria de la aveni-
da Alfredo Krauss ha contabilizado
desde el sábado la asistencia sani-
taria a 316 personas, 13 de las cua-

les requirieron su evacuación a un
hospital.

El Servicio de Protección de la
Naturaleza (Seprona) de la Guardia
Civil y la Policía Local han retirado
386 kilos de alimentos, la mayoría
por haberse roto la cadena de frío y,
sobre todo, por falta de etiquetado.

También han señalado la muerte
de un caballo por causas naturales,
como el incidente de mayor grave-
dad.

Pasada la jornada oficial de los enganches, los coches de caballos volvieron a tomar el Real. ROCÍO RUIZ/EP

PACO AGUADO

El trianero Juan Ortega, que acabó pase-
ando las dos orejas de ese toro, ralentizó
el toreo más clásico con el sexto de la co-
rrida del lunes en la Maestranza, colofón
de una tarde de expectación en la que
Daniel Luque ganó un trabajado trofeo.
De hecho, hasta que salió ese último toro
de Domingo Hernández lo único reseña-
ble lo había hecho Luque con ese quinto
del que “tocó pelo”, gracias a sus acier-
tos lidiadores para sujetar en la muleta a
un ejemplar que tendía siempre a salirse
distraído y con unas ganas de huida que
siempre le negó el torero de Gerena.

Pero lo mejor aún estaba por llegar, y
lo propició un castaño de finas hechuras
y engatillado de pitones, que ya salió
descolgando con clase de chiqueros y
ante el capote de Juan Ortega, que, te-
miendo tal vez agotar sus fuerzas, desis-
tió de intervenir en quites y de lucirse
tanto como había hecho en una soberbia
y recreada intervención por tafalleras y
cordobinas frente al primero de Luque.

Fueron solo cuatro tandas de muleta-
zos, para qué más, las que Ortega le cua-
jó a Florentino. Y lo mismo fue en lo fun-
damental que en los adornos no menos
acompasados con que las abrió y las ce-
rró, igual que los pases de pecho o los
ayudados rodilla en tierra con que puso
su firma definitiva tras la estocada.

En los otros cuatro turnos no se vivie-
ron grandes emociones, en tanto que el
propio Ortega apenas pudo sacarle dos
buenas, y poco valoradas, tandas de na-
turales, con el mismo pulso, a un tercero
sin apenas empuje en los cuartos trase-
ros, mientras que Luque, resolutivo, no
acabó de apostar como merecía la exi-
gente bravura del segund.

Por su parte, el esperado Morante de la
Puebla no tuvo su tarde, pues tampoco
llegó a fajarse un mínimo con el primero,
el más serio y cuajado de la corrida y con
una seca bravura que pedía mayor man-
do, para tirar luego por la calle de en me-
dio con el impresentable sobrero de Gar-
cía Jiménez.

Ortega corta 
dos orejas por
ralentizar el toreo
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INFORME Favorable al último reformado del proyecto básico de ejecución de las obras

SEVILLA | El informe de la Comi-
sión Provincial de Patrimonio
Histórico de Sevilla, adscrita
a la Consejería de Turismo y
Cultura, favorable al último
reformado del proyecto bási-
co de ejecución de las obras
de rehabilitación y reforma
de las Reales Atarazanas, de-
claradas bien de interés cul-
tural (BIC), para su adapta-
ción como nuevo centro cul-
tural; pide además adoptar
medidas sobre las “patologí-
as y daños” detectados en di-
cho monumento y en el Hos-
pital de la Santa Caridad, le-
gado del barroco y también
protegido.

El citado documento, como
se había informado, avala el
último reformado del proyec-
to básico de ejecución de las
obras de las Reales Ataraza-
nas considerando que las
nuevas modificaciones intro-
ducidas “no tienen una inci-
dencia desfavorable” en este
monumento; pero a conti-
nuación señala que “conoci-
das las circunstancias que es-
tán produciendo patologías
tanto en este inmueble como
en el Hospital de la Caridad
situado junto a él, se conside-
ra necesario instar a quien
proceda a realizar las repara-
ciones necesarias al objeto de
evitar los daños que están su-
friendo ambos” inmuebles
protegidos como bien de inte-
rés cultural.

Este reformado del proyec-
to, según informa la Conseje-

ría, “incorpora modificacio-
nes que afectan fundamen-
talmente a instalaciones y pe-
queños ajustes de distribu-
ción y que no implican afec-
ción al monumento”, preci-
sando que los cambios “más
relevantes son los que afec-
tan a cotas de excavación, al-
turas interiores y colocación
de escaleras, que se han des-
crito y justificado”.

El nuevo reformado del
proyecto está además “apo-
yado por los informes de la in-
tervención arqueológica y de
los distintos estudios de pato-
logías y análisis realizados”
en el momento, respecto al
cual la Asociación en Defensa
del Patrimonio de Andalucía
(Adepa) viene alertando en
los últimos meses de obras
derivadas de una nueva refor-
ma supuestamente no autori-
zada.

Las obras de este monu-
mento, formado por restos de
la antigua muralla almohade,
siete naves de las atarazanas
medievales del siglo XIII, res-
tos del apostadero de la Ca-
rrera de Indias de los siglos
XVI y XVII y edificaciones de
la Real Maestranza de Artille-
ría pertenecientes a los siglos
XVIII, XIX y XX; comenzaron
en febrero de 2022 después de
que a finales de diciembre de
2017, la Junta como titular del
monumento, la Fundación La
Caixa como concesionaria de
su explotación y Adepa fir-
masen un acuerdo destinado
a resolver la entonces enquis-
tada situación del proyecto.

Y es que aunque el diseño
inicial de la actuación, obra
del arquitecto hispalense
Guillermo Vázquez Consue-
gra, había sido aprobado por
la Comisión Provincial de Pa-

trimonio Histórico; un juzga-
do suspendió provisional-
mente la licencia de obras
concedida por el Ayunta-
miento tras impugnarla Ade-
pa por lo Contencioso Admi-
nistrativo.

No obstante, la prolongada
y ardua negociación entabla-
da entre Adepa y a Consejería
de Cultura para alcanzar un
acuerdo extrajudicial acabó
dando su fruto, con un princi-
pio de acuerdo para lograr
una salida negociada, extre-
mo finalmente plasmado en
el convenio de diciembre de
2017, mediante el cual se des-
judicializaba el asunto.

Ya en octubre de 2021, la
Comisión Provincial de Patri-
monio Histórico daba su visto
bueno a la reforma inicial del
proyecto original, tras haber
solicitado antes la introduc-
ción de diferentes aspectos en
el nuevo documento técnico
fruto del acuerdo de diciem-
bre de 2017.

Pero en enero de este año,
Adepa alertaba de obras en el
monumento merced a un
nuevo diseño, que no conta-
ría con los preceptivos infor-
mes de la Gerencia de Urba-
nismo del Ayuntamiento his-
palense ni de la Comisión
Provincial de Patrimonio His-
tórico. Adepa, en cualquier
caso, reclama esclarecer qué
obras han sido acometidas en
los últimos tiempos en el mo-
numento y bajo qué autoriza-
ciones.

Imagen del interior de las Reales Atarazanas de Sevilla. EP

Patrimonio avisa de “daños”
en las Atarazanas y la Caridad

CCOO exige el
plan de
igualdad para
la plantilla
municipal

RAÚL GÓMEZ/SEVILLA | Crece la
preocupación entre los sindi-
catos ante la pasividad del
Consistorio de cara a la pues-
ta en marcha de un plan de
igualdad para empleados
municipales, que constitui-
ría, a palabras de Vanesa Ca-
sado, secretaria de Mujer de
la Sección Sindical de CCOO
en el Ayuntamiento, una “he-
rramienta clave” para la pre-
vención de situaciones discri-
minatorias por motivos de gé-
nero, así como para la conci-
liación de la vida familiar y la-
boral.

Después de ”tres intentos”
infructuosos, el sindicato ha
interpuesto una denuncia an-
te Inspección del Trabajo por
el incumplimiento de la nor-
mativa referente a la elabora-
ción un plan de igualdad.

El vigente plan de igualdad
quedó obsoleto después del
Real Decreto 901/2020, moti-
vo por el que es imperativa la
elaboración de un nuevo pro-
yecto. El propuesto por la an-
terior legislatura, con Juan
Espadas a la cabeza, quedó
truncado por el cambio de le-
gislatura.

Casado relaciona este con-
flicto a la “escasa importan-
cia que la nueva corporación
otorga a esta cuestión” y la-
menta las dificultades para
“poner en marcha las comi-
siones de seguimiento de los
protocolos contra el acoso se-
xual y por razón de género y
contra la violencia de género
en la plantilla elaborados du-
rante la anterior legislatura”.

SINDICATO

Pintado el
primer
A400M que
se entregará
a Kazajistán

SEVILLA | El primer A400M para
la República de Kazajistán ha
salido del taller de pintura de
las instalaciones de Airbus
Defence and Space en Sevilla,
en cuya planta se realiza el
ensamblaje de la aeronave.

El avión está pintado en
gris brillante y su librea está
formada por los símbolos de
las Fuerzas Armadas de la Re-
pública de Kazajstán: una es-
trella roja y amarilla con un
sol dorado de 32 rayos sobre
un águila esteparia dorada,
según detalla Airbus en un
comunicado.

En este sentido, Kazajistán
encargó dos A400M en 2021 y
se espera que el primer avión
se entregue a finales del año
2024. 

Este país, tras formalizar el
pedido en septiembre de
2021, se convirtió en el nove-
no operador de esta aerona-
ve, junto con Alemania, Fran-
cia, Reino Unido, España,
Turquía, Bélgica, Malasia y
Luxemburgo.

Hasta la fecha se han pro-
ducido más de 120 A400M,
acumulando 180.000 horas
de vuelo, “incluidas las mi-
siones militares y humanita-
rias más exigentes”.

Kazajistán ya había encar-
gado a Airbus tres aviones
modelo C295 con la configu-
ración de transporte para su
Servicio de Aviación del Co-
mité de Seguridad Nacional,
de los que dos ya han sido en-
tegados. A finales de enero se
formalizada el acuerdo para
la tercera aeronave.

AIRBUS

PATOLOGÍAS___El informe de la Comisión Provincial de Patrimonio Histórico  pide
adoptar medidas sobre las “patologías y daños” detectados en el monumento

Sevilla  | Local
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Trasladado al
Ministerio el
informe sobre
el indulto
de Griñán

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Au-
diencia de Sevilla ha comple-
tado los expedientes corres-
pondientes a las peticiones
de indulto formalizadas por
el expresidente socialista de
la Junta de Andalucía José
Antonio Griñán y siete ex res-
ponsables más de la Adminis-
tración regional condenados
a penas de cárcel por malver-
sación en el “procedimiento
específico” de financiación
de los expedientes de regula-
ción de empleo (ERE) fraudu-
lentos financiados con fon-
dos autonómicos; trasladan-
do dichos documentos con su
correspondiente informe al
Ministerio de Justicia, que ha
de adoptar una decisión al
respecto. Así lo informó ayer
el Tribunal Superior de Justi-
cia de Andalucía (TSJA).

Después de que la Fiscalía
se opusiese finalmente a es-
tas peticiones de indulto, la
Sección Primera de la Au-
diencia de Sevilla, como órga-
no emisor de la sentencia ori-
ginal del caso, ha dictado una
serie de diligencias de orde-
nación con relación a cada
uno de estos ocho condena-
dos a penas de cárcel, dando
cuenta de que ha “completa-
do” el expediente que en cada
caso le correspondía confec-
cionar sobre las peticiones de
indulto remitiendo estos ex-
pedientes al Ministerio de
Justicia.

AUDIENCIA

Actualidad 51 HM3 EN UNA SEMANA

Los embalses del
Guadalquivir siguen
ganando agua

ANDALUCÍA Los embalses de la cuenca del Guadalquivir han ganado 51
hectómetros cúbicos en una semana a pesar del aumento
de las temperaturas en los últimos días, según los datos de
la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) re-
cogidos en la web del Ministerio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico.

SANIDAD Andalucía superó en marzo, el máximo histórico en número de beneficiarios de la dependencia y de prestaciones

Moreno durante la inauguración del nuevo PET-TAC del Hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva. EFE

HUELVA. EFE | El presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, anunció ayer que el
Plan de Garantía Sanitaria ha
hecho posible que, de diciem-
bre a marzo, haya 5.000 pa-
cientes menos fuera de plazo
esperando una cirugía en la
comunidad autónoma.

Así lo explicó Moreno en
Huelva, donde asistió ayer a la
inauguración del nuevo PET-
TC del hospital Juan Ramón Ji-
ménez, un equipamiento de
alta tecnología que se incorpo-
ra por primera vez en Huelva y
que refuerza las capacidades
asistenciales y de diagnóstico
de este centro gracias a una in-
versión de 3 millones de euros,
cofinanciada con fondos euro-
peos a través del Plan NextGe-
nerationEU y mediante el Plan
INVEAT.

“Lograr reducir las listas de
espera quirúrgicas en 5.000
pacientes no es poco, es mu-
cho”, apuntó Moreno, que
añadió que “hoy día esperan 7
días menos que en diciem-
bre”.

Destacó, además, la
“apuesta” del Gobierno anda-
luz por la sanidad, lo que se re-
fleja en los cerca de 700 millo-
nes que se han invertido desde
2019 en nuevas tecnologías
con las que se han ampliado
los servicios y las posibilida-
des de atención de los usua-

rios en toda Andalucía.
Concretamente, señaló, “se

han renovado o ampliado 265
aparatos tecnológicos, de los
que un centenar han ido a lu-
gares en los que no se disponí-
an de ellos”.

La Tomografía Computari-
zada combinada con Tomo-
grafía por Emisión de Positro-
nes o PET-TC es una prueba
diagnóstica de medicina nu-
clear que combina dos técni-

cas diferentes para proporcio-
nar información detallada so-
bre el cuerpo humano, ofre-
ciendo una visión híbrida del
metabolismo (con la Tomogra-
fía por Emisión de Positrones,
PET) y la anatomía (con la To-
mografía Computarizada, TC).

Este equipamiento mejora-
rá la atención médica del Juan
Ramón Jiménez y evitará el
traslado de pacientes a Sevi-
lla, en su mayoría para prue-

bas exploratorias.
“La sanidad nunca se para,

siempre hay nuevos retos, ob-
jetivos, necesidades y desafío,
por mucho que metemos re-
cursos, hemos duplicado el
presupuesto en sanidad desde
que soy presidente, siempre
tenemos la sensación de ir por
detrás de las necesidades”, re-
conoció.

Por otra parte, añadir que
Andalucía ha superado, a fe-

cha de 31 de marzo, el máximo
histórico tanto en número de
beneficiarios de la dependen-
cia, superando los 287.000, co-
mo en prestaciones, con más
de 423.000, lo que ha permiti-
do reducir en un 65 % la lista
de espera de personas depen-
dientes con derecho a presta-
ción.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
dio a conocer ayer estos datos
en Huelva, donde visitó junto
con la consejera de Inclusión
Social, Juventud, Familias e
Igualdad, Loles López, las
obras de reforma de la residen-
cia de mayores La Orden.

Destacó que habido un au-
mento del 35 % de beneficia-
rios y el 52 % de prestaciones,
con un presupuesto récord pa-
ra este año en dependencia de
cerca de 2.000 millones de eu-
ros.

Actualmente, en Andalucía
hay catorce residencias de ti-
tularidad pública que atien-
den a 1.350 personas, aunque
las plazas concertadas van au-
mentando también.

Solo en esta legislatura se
han creado 1.970 plazas para
personas mayores y con disca-
pacidad, a lo que se suman los
168 centros de participación
activa para mayores con casi
medio millón de usuarios, un
19 % más en un año.

La comunidad reduce la espera quirúrgica
en 5.000 pacientes de diciembre a marzo
BALANCE___ El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, asegura que gracias al Plan
de Garantía Sanitaria puesto en marcha “hoy día esperan 7 días menos que en diciembre”

COMUNICACIONES Las obras de la Linea de Alta Velocidad ferroviaria entre Murcia y Almería se encuentran a más del 60  de ejecución

El Gobierno confirma que no habrá alta
velocidad Huelva-Sevilla por tiempo y dinero
HUELVA/ALMERÍA. AGENCIAS | El mi-
nistro de Transportes y Movi-
lidad Sostenible de España,
Óscar Puente, optó ayer por
una red “ex novo de ancho in-
ternacional” para unir Sevilla
con Huelva frente a la Alta Ve-
locidad “convencional” ya
que esta última opción “nos
va a suponer un montón de
tiempo” y una inversión “bes-
tial”. En esta línea, argumen-

tó que “con la tercera parte de
la inversión, solucionamos en
mucho menos tiempo” y la
“diferencia” entre una y otra
son “diez minutos” más.

Así lo defendió el titular de
Transportes del Gobierno de
España en un desayuno de
Europa Press en Madrid en el
que aseguró que, si esto se ex-
plica, “estoy seguro” que los
usuarios lo “entienden rápi-

do”: “Tráigame el tren cuanto
antes aunque sean diez minu-
tos más”, ha apostillado. “Te-
nemos que tenerlo en mente”,
sostuvo Óscar Puente, para el
que, por diez minutos de dife-
rencia, “no compensa” optar
por la Alta Velocidad sabien-
do que ésta tarda más tiempo
en tenerse operativa.

El ministro hizo estas de-
claraciones después de que

los alcaldes de Sevilla, José
Luis Sanz; de Huelva, Pilar
Miranda, y de la ciudad lusa
de Faro, Rogério Bacalhau,
hayan firmado un manifiesto
con el que reclaman la cone-
xión ferroviaria de Alta Velo-
cidad entre Andalucía y Por-
tugal para saldar así una “una
deuda histórica”.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,

valoró “muy negativamente”
las palabras del ministro. Mo-
reno recordó que el Parla-
mento andaluz votó una reso-
lución, con el apoyo del
PSOE, a favor de la conexión
por alta velocidad Sevilla-
Huelva-Faro. Por su parte, la
alcaldesa de Huelva, Pilar Mi-
randa, insistió en que “la alta
velocidad para nosotros es
irrenunciable”.

Alta velocidad en Almería
Por otra parte, Adif destacó
ayer el nuevo impulso a la Lí-
nea de Alta Velocidad entre
Murcia y Almería, cuyas
obras se encuentran a más

del 60 % de ejecución en esta
provincia andaluza, con la
construcción del túnel de Via-
tor, que discurre bajo el polí-
gono industrial de La Juaida,
entre Níjar y la capital. La eje-
cución de este túnel supone
un desafío técnico y de inge-
niería por las características
del terreno.

En la actualidad en esta lí-
nea, con una inversión de
3.500 millones de euros, están
en marcha -finalizados, en
construcción o contratados-
los 17 tramos de la platafor-
ma, mientras se avanza en el
despliegue de vías, equipos y
sistemas.
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ORIENTE MEDIO EEUU asegura que Irán quería causar un daño “significativo” a Israel y dejar víctimas con su ataque del pasado sábado

JERUSALÉN/TEHERÁN/WASHINGTON.

EFE | El jefe del Estado Mayor
del Ejército de Israel, Herzi
Halevi, dijo ayer que habrá
una “respuesta” de Israel al
ataque iraní con drones y mi-
siles del sábado, pero no ofre-
ció más detalles.

El medio israelí Haartez,
que cita a fuentes cercanas a
las discusiones, dijo ayer que
el primer ministro, Benjamín
Netanyahu, se inclina por ata-
car militarmente a Irán, pero
que la presión internacional
para evitar una escalada en la
región tendrá un gran peso
sobre la decisión.

“Estamos mirando hacia
delante, considerando nues-
tros pasos, y este lanzamiento
de tantos misiles, misiles de
cruceros y drones hacia el te-
rritorio del Estado de Israel re-
cibirá una respuesta”, dijo
Halevi durante una visita a la
base aérea de Nevatim, en el
sur, que recibió daños leves
durante el ataque.

De momento, las autorida-
des israelíes no han anuncia-
do qué medidas tomarán tras
el ataque iraní, aunque me-
dios locales informan de que
el Gabinete de Guerra, que se
reunió ayer y tiene planeado
reunirse también hoy, quiere
dar una respuesta contunden-
te.

Según el canal 12 de noti-
cias israelí, las autoridades no
quieren poner en marcha una
guerra regional, y su principal
aliado militar, Estados Uni-

fracaso espectacular y ver-
gonzoso era todo por diseño”,
comenzó.

“También he visto que su-
puestamente dieron un aviso
previo para ayudar a Israel a
preparar sus defensas y mini-
mizar daños potenciales. To-
do esto es categóricamente
falso, por utilizar una frase
del presidente: es una tonte-
ría”, añadió.

A continuación, el portavoz
argumentó que el ataque falló
porque Israel -con ayuda de
Estados Unidos, Reino Unido
y la vecina Jordania- logró in-
terceptar casi todos los pro-
yectiles iraníes.

Iraníes celebran el ataque contra Israel en la plaza Palestina de Teherán. EFE/EPA/ABEDIN TAHERKENAREH

El Gobierno
en bloque
condena el
ataque a Israel
MADRID. EFE | El Gobierno en
bloque ha condenado el ata-
que perpetrado por Irán a Is-
rael en medio de las críticas
de Vox y PP, que reprochan
una supuesta tardanza y falta
de concreción en la respues-
ta.

Los populares mantienen
que el jefe del Ejecutivo, Pe-
dro Sánchez, no condenó en
un primer momento el ata-
que del sábado y que lo hizo a
través de la red X horas más
tarde y reprochan que Sumar
tampoco lo hiciera.

El portavoz del PP, Borja
Sémper, pidió ayer al minis-
tro de Exteriores, José Ma-
nuel Albares, que “levante el
teléfono y llame” al líder de
su partido, Alberto Núñez
Feijóo, para informarle de las
posiciones españolas en polí-
tica exterior y de por qué “la
mitad del Gobierno” no ha
condenado el ataque iraní a
Israel.

El Gobierno de coalición
ha tratado de zanjar esas crí-
ticas con una rotunda conde-
na que se extiende también
los atentados de Hamás a Is-
rael de octubre de 2023 y a la
situación en la franja de Ga-
za.

El propio Albares se dirigió
a primera hora de la mañana
al líder del PP, Alberto Núñez
Feijóo, en una entrevista tele-
visiva para afearle que si se
cree que la política exterior
“se hace a golpe de rapidez
de tuit”, está “absolutamente
incapacitado para ser presi-
dente del Gobierno”, mien-
tras que ha negado una su-
puesta tardanza y lo atribuye
a “un bulo”.

El jefe del Estado Mayor de Israel dice que
habrá una “respuesta” al ataque de Irán
TENSIÓN CONTENIDA___ El régimen islámico asegura que su ataque tuvo un objetivo “disuasorio”,
mientras la comunidad internacional trabaja en evitar una escalada del conflicto en la región

El apunte

■ ■ Tras el ataque contra
Israel, Irán ha lanzado una
ofensiva diplomática con
conversaciones con al menos
nueve países- Rusia Catar,
India, Malta, Egipto, Arabia
Saudí, Siria, Turquía y la Unión
Europea- para explicar su
postura. También países
árabes, incluidos los vecinos
de Irán, han multiplicado en
las últimas horas los contactos
entre ellos y con Estados
Unidos y Teherán para evitar
que la violencia salga de
control.

Ofensiva diplomática
de los países árabes

Trump, en el primer juicio
penal a un expresidente

REDACCIÓN. EFE | Donald Trump
se sentó ayer en el banquillo
de los acusados en un juicio
penal por pagos presunta-
mente ilegales a una actriz
porno y se convirtió así en el
primer expresidente de
EEUU sometido a un juicio
penal, pero este no es su
único problema con la justi-
cia.

Trump, que aspira a com-
petir de nuevo por la Casa

Blanca por el Partido Repu-
blicano en las elecciones del
5 de noviembre, tiene más
de una veintena de causas -
civiles y penales- abiertas
ante la justicia, entre ellas
una por el asalto al Capitolio
por una horda de sus segui-
dores en 2021, varias por
presuntas agresiones sexua-
les a mujeres y otra más por
irregularidades en la ges-
tión de sus empresas.

REY DEL CACHOPO Su letrada lo achaca a la desesperación, pero que pretende seguir recurriendo EEUU Por pagos ilegales a una actriz porno

El Rey del Cachopo reconoce en una carta,
por primera vez, el asesinato de Heidi Paz
MADRID. EFE | César Román, co-
nocido como el Rey del Cacho-
po, ha reconocido por primera
vez, en una carta enviada a la
Audiencia Provincial de Ma-
drid, que mató en 2018 a Heidi
Paz, por cuyo homicidio fue
condenado, y asegura que se
arrepiente y pide perdón.

Sin embargo su letrada, Ana
Isabel Peña, ha precisado que
esta carta es de marzo y que se

trató de un “momento de des-
esperación” en el que Román
confesó ser el autor aunque no
lo es, y de hecho van a recurrir
la sentencia condenatoria ante
instancias internacionales.

El Rey del Cachopo envió
una carta manuscrita a la Au-
diencia Provincial en la que re-
conoce ser el autor del crimen,
ya que él siempre había nega-
do que matara a Heidi Paz, tan-

to en el juicio como cuando re-
currió la sentencia que le con-
denó a 15 años de cárcel por el
homicidio. Adelanta que, si así
lo considera la familia de Heidi
Paz, estaría dispuesto a hacer
“una declaración ante el juez y
ante estos familiares para que
puedan descansar de una vez y
conocer todo lo ocurrido”, y
que él quiere “dar por conclui-
do el proceso” y no recurrir la

sentencia impuesta ante ins-
tancias judiciales internacio-
nales. La abogada Ana Isabel
Peña ha precisado a EFE que
Román escribió esa carta en un
momento en el que ella estuvo
enferma y debido a “la deses-
peración” de llevar cinco años
en la cárcel y sin permisos, y
que una vez que hablaron, “de
mutuo acuerdo”, ambos deci-
dieron seguir recurriendo.
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dos, ya ha avisado de que no
apoyará una respuesta mili-
tar.

Irán, por su parte, trata de
contener las posibles conse-
cuencias por su ataque con
misiles contra Israel con men-
sajes diplomáticos y adverten-
cias a Estados Unidos y al Es-
tado judío, mientras la comu-
nidad internacional trabaja
para evitar una escalada del
conflicto en la región.

El Gobierno de Teherán in-
sistió ayer en que no busca au-
mentar la tensión en Oriente
Medio y aseguró que el ataque
contra Israel fue “necesario,
proporcional y dirigido a obje-

tivos militares” para crear “ca-
pacidad de disuasión”.

En una rueda de prensa en
la capital iraní, el portavoz del
Ministerio de Exteriores, Na-
ser Kananí, advirtió de que Te-
herán actuará “más fuerte
que nunca para disuadir y
castigar al agresor por cual-
quier acción ilegal e irracio-
nal”, aunque dejó claro que
su país se adhiere a los princi-
pios de la Carta de las Nacio-
nes Unidas y al derecho inter-
nacional.

Asimismo, Estados Unidos
aseguró ayer que Irán quería
causar un daño “significati-
vo” a Israel y dejar víctimas

con su ataque del pasado sá-
bado llevado a cabo con cen-
tenares de drones y misiles,
en un intento por contradecir
la narrativa de que el ataque
iraní estaba diseñado para
fracasar y no dejar espacio pa-
ra una mayor escalada.

John Kirby, uno de los por-
tavoces de la Casa Blanca, co-
menzó una rueda de prensa
diciendo que quería “corre-
gir” algunas de las informa-
ciones publicadas en las últi-
mas horas sobre el ataque de
Irán.

“He visto informaciones en
el sentido de que los iraníes
pretendían fracasar. Que ese
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Quique Sánchez Flores. EFE

Víctor García-Rayo 
SEVILLA | El Sevilla ha amarra-
do este fin de semana la per-
manencia de forma virtual.
Una permanencia que hubie-
ra sido imposible de conse-
guir si Quique Sánchez Flores
no hubiera llegado hace unos
meses para enderezar el rum-
bo de este equipo.

Con Mendilibar y sobre to-
do con Diego Alonso el Sevilla
se iba para Segunda División
de cabeza. La destitución del
uruguayo fue un acierto y aun
más la contratación del entre-
nador que llegó después, Qui-
que Sánchez Flores. 

Sin mucho brillo en cuanto
juego pero con resultados su-
ficientes, el técnico ha conse-
guido mejorar mucho las
prestaciones de sus anteceso-
res en el banquillo. Si sólo
contamos los números desde
su llegada, el Sevilla sería el
octavo clasificado empatado
a puntos con el séptimo y a
sólo un punto del sexto. En
otras palabras, los números
de Quique Sánchez Flores son
de equipo que pelea por com-
peticiones europeas.

El técnico ha conseguido
revivir a un vestuario que es-
taba completamente muerto.
Ha logrado que el equipo re-
cupere un poco su solidez de-
fensiva. Desde su llegada ha
encajado los mismos goles
que ha marcado en liga.

Además ha tenido el acier-
to de promocionar a Isaac Ro-
mero, uno de los futbolistas
más importantes esta tempo-
rada, sobre todo en sus pri-
meros partidos como sevillis-
ta. 

Descanso hasta el jueves
Aprovechando que el Sevilla
no tendrá que jugar hasta el
lunes que viene contra el Ma-
llorca, Quique Sánchez Flores
le ha dado tres días de des-
canso a sus futbolistas. La
plantilla no tendrá que regre-
sar a los entrenamientos has-
ta el jueves.

De esta forma, los jugado-
res podrán acudir a la Feria,
aunque no de forma oficial,
pues la habitual comida que
hace el Sevilla en el Real de
Los Remedios no se llevará a
cabo este año.

Quique Sánchez
Flores tiene
números de Europa

SEVILLA FC Ha mejorado a sus antecesores

Marc Roca se recupera
y vuelve a entrenar

El futbolista del Real Betis, Marc Roca, durante un partido de liga contra el Barcelona. EFE

Víctor García-Rayo
SEVILLA | Marc Roca ha vuelto
este lunes a entrenar con nor-
malidad junto con sus com-
pañeros este lunes. El futbo-
lista del Betis comienza a ver
la luz al final del túnel des-
pués de un mes en el dique se-
co por lesión. Si progresa con
normalidad podrá estar dis-
ponible para el partido de es-
te fin de semana contra el Va-
lencia.

Han sido unas semanas
complicadas para el medio-
centro, que ha encadenado
unos problemas en la rodilla
con una neumonía y otra pe-
queña lesión de tobillo. La
suerte que ha tenido es que
ha habido dos parones entre
la Selección y la final de la Co-
pa del Rey, por lo que no se ha
perdido tantos partidos.

El jugador no ha estado en
los últimos tres encuentros
pero se espera que regrese a
la titularidad en cuanto se en-
cuentra el 100% físicamente.
En lo que llevamos de tempo-
rada se ha convertido en uno
de los hombres de confianza
de Manuel Pellegrini. Ha dis-

REAL BETIS El futbolista lleva un mes sin jugar por diferentes problemas físicos

MES COMPLICADO___Ha encadenado unos problemas en la rodilla con una
neumonía y una pequeña lesión en el tobillo  PIEZA IMPORTANTE___El
catalán es uno de los futbolistas que más está jugando con Manuel Pellegrini

putado un total de 35 partidos
entre todas las competicio-
nes.

Habrá que ver si puede con-
tinuar en el Real Betis la pró-
xima temporada. El conjunto
verdiblanco tiene una opción
de compra de doce millones

de euros. Además, si el Leeds
United no asciende a la Pre-
mier League, Marc Roca se-
guirá jugando de local en He-
liópolis. Esa es la intención
del futbolista, que está muy
integrado y muy feliz en la
ciudad.

Por otro lado, ha habido
cuatro futbolistas que no han
podido entrenar con normali-
dad. Se trata de Héctor Belle-
rín, Sokratis, Chimy Ávila y
Marc Bartra, que se han au-
sentado de la sesión de la ma-
ñana de este lunes. 
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D octor en Alaska fue, y si-
gue siendo, un objeto de
culto para gente de todo el
mundo, y tras ella estaban

las manos de Robin Green, una es-
critora y guionista que dio vida al
médico Joel Fleischman en una
producción de la que dice que “mu-
cha gente creció viéndola” y ella
creció escribiéndola.

En una entrevista en Sevilla,
donde ha participado como ponen-
te en el VIII Encuentro Nacional de
Guionistas, la autora de los guiones
de otra serie mítica como Los So-
prano' admite la enorme repercu-
sión que tuvo Doctor en Alaska,
que estuvo en antena entre 1990 y
1995.

Con el título original de Northern
Exposure, la serie de la CBS fue mu-
cho más que un producto televisivo
y ahora se puede ver en platafor-
mas televisivas, algo que está ha-
ciendo la propia Green y con lo que,
bromea, sigue ganando dinero, al
cobrar derechos de autor por cada
reproducción de sus capítulos.

“Me encanta cuando me dicen
que la serie se veía y se sigue viendo
en España, porque no sabía la im-
portancia que estaba teniendo en
este país”, explica Green, que cree
que es muy interesante que le digan
que hay gente que creció viéndola.
“Yo estaba en mis 40 años y crecí
escribiéndola” a finales de los 80,
recuerda.

Sobre la influencia que puede te-
ner la Inteligencia Artificial (IA) en
el trabajo del guionista, Green afir-
ma que, en su caso, “es muy tarde
para estar preocupada por esto”, ya
que está “en otro momento” de su

No cree que la
IA pueda
sustituir el
trabajo de un
guionista,
aunque fue uno
de los aspectos
que provocó la
huelga de
guionistas en
EEUU

carrera. “Pero mirando un poco
atrás, en el pasado, sí que pensába-
mos que los guionistas realmente
no éramos indispensables”, apun-
ta. No cree que la IA pueda sustituir
el trabajo de un guionista, aunque
fue uno de los aspectos que provocó
la huelga de guionistas en Estados
Unidos. “A veces no se consigue mu-
cho con las huelgas, pero creo que
en esta última sí que se consiguió,
sobre todo porque había una sensa-
ción de bastante frustración” en un
sector que se enfrenta a una gran in-
estabilidad. “Era mejor en mis tiem-
pos”, sentencia.

A punto de cumplir 80 años, Ro-
bin Green intenta ser todo lo modes-
ta posible cuando habla de sus éxi-
tos, entre ellos que fue la primera
mujer en llegar a la “esfera alta” de
la redacción de la mítica revista Ro-
lling Stone.

Estaba destinada a trabajar en
labores administrativas, pero de
sus manos salieron algunas de las
entrevistas más importantes que
publicó la revista.

Recuerda, sobre su ascenso en la
redacción, que lo que ella quería
era que le dieran “cualquier traba-
jo”. Antes que ella “había una o
dos mujeres que eran esposas de
algunos editores de allí”, pero ella
fue “la primera mujer en estar en la
esfera alta de la de la redacción”.

Ahora mira la vida desde la ópti-
ca de una mujer que lo ha conse-
guido casi todo en su profesión y
agradece que se hable con cariño
de su trabajo.

“Una vez pensamos en hacer
una nueva versión, una secuela,
pero mejor dejar las cosas como es-
tán y recordarla como fue la origi-
nal”, subraya. ■

Mucho más que una serie

La escritora y guionista Robin Green durante la entrevista. EFE

ENTREVISTA Fue la primera mujer en llegar a la “esfera alta” de la redacción de la revista Rolling Stone

REPERCUSIÓN___La serie ‘Doctor en Alaska’ fue un objeto de culto para gente
de todo el mundo, y tras ella estaban las manos de la guionista Robin Green

S
i no puede pagarse este, que se busque otro más
barato”. Lamentable y sádica burla; cuando to-
dos los arrendadores dicen lo mismo se fija co-
mo si fuera lo más natural, una carencia ilógica,

en muchos casos gravísima, pues el resultado “sólo”
es ver familias sin viviendas, situación propicia a la
miseria y la promiscuidad aunque se disfrace con la
entelequia de “vivienda compartida”. que empeora en
vez de resolver el problema más aún cuando es reco-
mendado por la Administración y los servicios socia-
les de algún Ayuntamiento en vano y farsante intento
de hacerlo creer una solución lógica.

La vivienda ha subido de forma artificial y desmesu-
rada en especial desde la implantación del Euro, al re-
fugiarse en la vivienda el blanqueo del dinero “B”. En
aquel momento específico, la solución habría sido la
amnistía fiscal, pues al aflorar ese dinero “B” habría
servido para promover inversiones y aumentar el in-
greso del fisco. Pero el gobierno de Aznar prefirió el ca-
mino en apariencia más coherente ya que produjo un
alza exagerada del precio de la vivienda y a su vez pro-
vocó también una subida desmesurada de los alquile-
res.

Hace treinta años el alquiler de una vivienda era un
pequeño aporte a los ingresos del arrendador. Hoy ha
pasado a constituir un salario, para que quien alquile
disponga de un sueldo más, en algún caso más sustan-
cioso que el propio, por cada vivienda alquilada. La
curva del precio de los alquileres es desmesurada, ali-
mentada a sí misma ante la falta de cualquier tipo de
regulación y la práctica de una deleznable pasión por
el dinero basada tan sólo en “lo que cobra el vecino”
pues la avaricia es muy contagiosa y poca gente huye
del contagio. En efecto, cuando un arrendador en-
cuentra un pardillo resignado a pagar lo que le pidan
o un grupo de, todos los demás arrendadores tienden
a igualar por arriba, aunque no existan tantos pardi-
llos ni tantos estudiantes dispuestos a no cumplir las
normas de las residencias.

Los principales culpables de la subida, el alquiler
turístico, las SOCIMI, o los fondos buitre acostumbra-
dos a acumular sin producir quienes además. abren el
apetito a los arrendadores, quienes actúan como si
esos altos precios fueran una “tarifa”, incluso afirman
que ganar un poco menos es “perder dinero”. Ojalá la
reunión del presidente ayude a regular los precios. Pe-
ro si continúan igual o suben, el gobierno tiene la últi-
ma palabra.  ■

¿Resolverá esa reunión el
problema de la vivienda?

Rafael
Sanmartín
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HORIZONTALES.- 1: País de Oriente Medio. Tostar.- 2:
Persona voluble.- 3: Inquietos y bulliciosos, que no
paran ni sosiegan.- 4: Batracio anuro. Prestamos aten-
ción.- 5: Demostrativo. Al revés, abreviatura trigono-
métrica.- 6: Arrimen unas embarcaciones a otras, o a
tierra. Nota musical.- 7: Guiso de carne. Al revés, apara-
dores.- 8: Corrompida. Se atreva.- 9: Al revés,nota
musical. Al revés, barrunté. Al revés, símbolo químico
del bario.- 10: Al revés, bajel grande de vela (Pl).
Preposición.- 11: Mango. Cuerda gruesa de esparto. (Pl).

VERTICALES.- 1: Toma declaración a una persona en
presencia de otra. Uva seca.- 2: Desastres.- 3: Afectad,
actuad con falta de naturalidad. Símbolo químico del
sodio.- 4: Defecto importante. Avinagrado.- 5: Dios de
los musulmanes. Protagonista de la Ilíada de Homero.-
6: Río italiano. Conducta antijurídica, culpable y puni-
ble.- 7: Gran premio de la canción iberoamericana.
Adjetivo demostrativo (fem). Al revés, símbolo químico
del galio.- 8: Al revés, fluye. Sodio. Oficial del ejército
turco.- 9: Puerto del Líbano. Personaje de la Biblia.- 10:
Persígales sin tregua.- 11: Chacó. Recipiente en que se
sirve la sal en la mesa (Pl).

HORIZONTALES.- 1: Catar. Asar.- 2:
Camaleónico.- 3: Atarantados.- 4: Rana.
Oímos.- 5: Ese. neS.- 6: Atraquen. La.- 7:
Ragú. sajeL.- 8: Podrida. Ose.- 9: aF. ílO. aB.-
10: senoelaG. So.- 11: Asa. Sogas.

VERTICALES.- 1: Carea. Pasa.- 2: Catástrofes.-
3: Amanerad. Na.- 4: Tara. Agrio.- 5: Alá.
Aquiles.- 6: Reno. Dolo.- 7: OTI. Esa. aG.- 8:
anaM. Na. Agá.- 9: Sidón. Job.- 10: Acóseles.-
11: Ros. Saleros.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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